
Redatto da ALCANTARA SRL 

 

 
 

 

 

Città di Marsala 
 

Medaglia d’oro al Valore Civile 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRASCRIZIONE SEDUTA CONSILIARE 

DEL 20 DICEMBRE 2021 

Sindaco: ON. MASSIMO GRILLO 



2 

Consiglio Comunale del 20/12/2021 

INDICE ANALITICO PROGRESSIVO 

Sommario 
APPELLO INIZIALE ORE 17.43 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.35 ....... 5 

Apertura Lavori ore 17.43 ........................................ 5 

PRESIDENTE STURIANO .............................................. 5 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE ......................... 5 

PRESIDENTE STURIANO .............................................. 5 

COMUNICAZIONI .................................................... 5 

PRESIDENTE STURIANO .............................................. 5 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE ............................. 7 

PRESIDENTE STURIANO .............................................. 7 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO ..................... 8 

PRESIDENTE STURIANO .............................................. 8 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO ....................................... 8 

PRESIDENTE STURIANO .............................................. 9 

Punto numero 6 all’ordine del giorno ............................. 9 

PRESIDENTE STURIANO .............................................. 9 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE .................................. 10 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 16 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE ............................ 16 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 19 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO .................................... 19 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 21 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO ...................................... 22 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 22 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 22 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 22 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 22 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 22 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 23 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 23 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 24 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 24 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 24 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 24 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 24 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 25 



3 

Consiglio Comunale del 20/12/2021 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE .................................. 25 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 26 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 27 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 27 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 27 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 28 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 29 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO ...................................... 29 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 30 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 30 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 30 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 30 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 30 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 30 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 31 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 31 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 31 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 31 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 31 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 32 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 32 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 32 

CONSIGLIERE FICI NICOLA ......................................... 32 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 33 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 33 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 33 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 34 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ..................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 34 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO .................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 34 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ................................. 34 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 34 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO .................................... 35 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 35 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA .................................... 35 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 35 



4 

Consiglio Comunale del 20/12/2021 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO ..................................... 35 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 35 

PRESIDENTE STURIANO ............................................. 35 

 

 
 

 

  

 

  

 

 

 

  



5 

Consiglio Comunale del 20/12/2021 

APPELLO INIZIALE ORE 17.43 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.35  

  

Apertura Lavori ore 17.43  

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Invito i Consiglieri da casa a spegnere i microfoni. Colleghi siamo 

pronti. Buonasera a tutti, Segretario, Vicesindaco. Un attimo di 

attenzione che partiamo con l’appello. Segretaria siamo pronti, 

quindi quando vuole può iniziare con l’appello.  

  

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    presente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,     assente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti all’appello 19 Consiglieri Comunali su 24 quindi 

siamo in presenza del numero legale.  

 

COMUNICAZIONI 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora colleghi Consiglieri, la seduta di giorno 16, di giovedì 16, 

si è conclusa con la presentazione di un emendamento sul punto 8 

“modifica e integrazione dell’articolo 3 del regolamento comunale 



6 

Consiglio Comunale del 20/12/2021 

per la distribuzione dell’acqua potabile”, approvato con delibera di 

Consiglio Comunale, la 120 del 1990. Ora non sono pervenuti ancora 

i pareri all’emendamento e gli uffici hanno chiesto 48 ore di tempo 

per poter emettere il parere all’emendamento e fare le dovute 

valutazioni. Quindi siamo obbligati, colleghi Consiglieri, a 

sospendere la trattazione del punto 8 e dovremmo partire dai punti 

che sono iscritti all’ordine del giorno e che possiamo 

tranquillamente trattare oggi, e mi riferisco al punto 5 e al punto 

6, “relazione conclusiva indagine conoscitiva sull’area 

artigianale”, e “relazione conclusiva indagine conoscitiva stato di 

attuazione del piano triennale delle opere pubbliche 2020-2022”. Ora 

prima di chiedervi il prelievo dei due punti, qualcuno ha detto 

naturalmente mancano gli Assessori di riferimento, ma è pur vero che 

ormai è da più di un mese che sono iscritti all’ordine del giorno e 

manca sempre l’Assessore di riferimento o dell’uno o dell’altro. 

Dico l’amministrazione è presente, se è necessario alla prima seduta 

poi se c’è qualcosa che deve anche dire l’Assessore di riferimento 

potrà tranquillamente completare la parte della relazione, però 

ritengo che sia necessario ormai eliminare anche questi punti 

all’ordine del giorno. Prima però di partire e chiedervi il prelievo 

dei punti 5 e 6 volevo dare lettura di un ordine del giorno che era 

stato approvato dal Consiglio Comunale nel lontano 2018 che non è 

mai stato dato seguito anche da parte della precedente 

amministrazione e che il Consigliere Coppola insieme al Consigliere 

Walter Alagna ha riproposto: “riesposizione ordine del giorno, 

valorizzazione delle attività di volontariato”. Vi do solo lettura 

per dire che poi prossima seduta utile lo metteremo in trattazione 

così come da regolamento. “Considerato che nel mese di luglio del 

2018 il Consiglio Comunale su proposta del movimento 5 Stelle 

rappresentato dal Consigliere Aldo Rodriquez, ha approvato un ordine 

del giorno con il quale si è voluta sollecitare la Regione Siciliana 

a coinvolgere le associazioni di volontariato nella gestione dei 

siti archeologici supportata dalla legge regionale 22 del ’94 

intitolata ‘norme sulla valorizzazione delle attività di 

volontariato, in particolare l’articolo 10’. Si chiede al signor 

Sindaco di Marsala di attivarsi così come avvenuto nel parco 

archeologico di Selinunte, cave di Cusa e Pantelleria con avviso 

numero 4270 del 12/09/2019 affinché anche i nostri siti archeologici 

possano essere gestiti con la collaborazione a costo zero delle 

associazioni di volontariato locali, e dunque un tema che di fatto 

è di semplice soluzione. Il Sindaco ha di fatto nelle sue prerogative 

tutte le funzioni amministrative che lo riguardano, la popolazione, 

il suo territorio al fine di curarne gli interessi e proporne lo 

sviluppo relativamente ai settori organici dei servizi alla persona 

e alla comunità, dell’assetto e autorizzazione del territorio e dello 

sviluppo economico come previsto dalle leggi vigenti. Si chiede 

quindi di stipulare un protocollo di intesa con la Regione Siciliana, 

Assessorato regionale ai beni culturali per la gestione diretta dei 

siti archeologici della città di Marsala, oggi poco fruibili con la 

collaborazione di privati Onlus no profit così come previsto dalla 

legge sopra menzionata, legge fortemente voluta dall’Assessore ai 

beni culturali, Anna Maria Sgarlata”. Quindi ritengo che sia ecco 
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un ordine del giorno che era validissimo quando è stato proposto e 

approvato dal precedente Consiglio Comunale 2018, continua a essere 

attuale anche oggi con tanti siti di interesse storico che rimangono 

chiusi, per non dire anche sotto certi aspetti a volte anche 

abbandonati all’incuria e alle erbacce io direi, ce ne sono parecchi. 

Quindi sulla questione che ho dato appena lettura lo inseriremo alla 

prossima seduta utile auspicando come già avevo detto che noi per 

il 27 sicuramente facciamo una seduta che dobbiamo eleggere l’organo 

dei revisori contabili, e poi penso altre tra una e due sedute prima 

della fine dell’anno. Abbiamo la revisione delle partecipate, ci 

sono altre delibere anche di grande importanza che dobbiamo approvare 

entro fine anno, quindi poi stabiliremo assieme come procedere. 

Consigliere Coppola. (voci fuori microfono) No, no, un attimo solo, 

il Consigliere Coppola perché su questa cosa voleva... e poi c’è il 

Consigliere Ferrantelli. Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore Ruggieri. Solo 

due secondi, presidente Ferrantelli. È inserito nell’ordine del 

giorno del Consiglio Comunale per la prossima seduta, logicamente è 

un documento che è aperto a tutte le diciamo opportune modifiche o 

integrazioni se i Consiglieri ritengono di fare. È una reiterazione 

di quanto fatto qualche anno fa e io sinceramente sollecitato da 

alcuni cittadini nonché, a parte il collega Rodriquez, ma anche di 

Vito Reina, tanti cittadini che hanno a cuore il nostro territorio, 

dico perché proprio anzi in questi giorni che è uscito fuori un 

documento, un articolo dove i dipendenti del museo, del parco 

archeologico, oggi dove c’è integrata anche la nave punica perché è 

diventato un unico parco, proprio c’è una vertenza per quanto 

riguarda gli orari, l’utilizzazione del personale proprio perché 

credo che ci sia anche una gestione un po’ complessa. Allora a questo 

punto perché non chiedere alla Regione come hanno fatto in altri 

siti anche la collaborazione di queste associazioni di volontariato 

no profit che magari potrebbero collaborare con il parco archeologico 

e non solo, perché noi abbiamo anche dei siti, vedi dove c’è piazza 

Mergellina, oggi Peppino Impastato; via, adesso non mi ricordo la 

strada, dove ci sono i Cappuccini praticamente, dove c’è la casa di 

(parola incomprensibile), non mi viene; oppure per esempio anche 

porta Mazara. Ci sono diversi siti, piazza San Gerolamo, che 

potrebbero essere tenuti anche in, sistemati, in ordine con la 

collaborazione. Solo questo, però ripeto collega Ferrantelli, 

colleghi Consiglieri, è un documento, è una riproposizione di un 

atto di indirizzo che potrebbe essere integrato con delle proposte 

fatte da parte di alcuni Consiglieri. Dico noi abbiamo fatto la 

mozione, collega Di Pietra, per quanto riguarda per esempio il 

monumento della Fontana del Vino, si prevedeva di mettere dei led 

(parola incomprensibile). Dico sono delle cose che potrebbero 

incentivare di più e tenere più curata la nostra città. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

  

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, signor Vicesindaco, signor 

Segretario. Signor Presidente, avevo chiesto di parlare per primo 

perché sia a lei che all’intero Consiglio Comunale, conoscendone la 

sensibilità, non sfugge l’attenzione che oggi più che mai dobbiamo 

accendere il riflettore sulla sicurezza sul lavoro. Non foss’altro 

anche per i fatti recenti che sono successi a Torino, perché Torino 

non è nell’altro mondo, ci accomuna in quanto è parte del territorio 

nazionale, e una città democratica e civile come Marsala non può 

fare a meno di fare sentire la sua voce, perché occorrono più 

controlli, più ispettori e più professionalità. Pertanto nel momento 

in cui si aprono i cantieri è opportuno che ci sia un serio intervento 

ispettivo, perché quello che è successo a Torino si può verificare 

dovunque. Per cui la invito Presidente, conoscendone anche la 

sensibilità, di proclamare un minuto di silenzio per le vittime che 

sono successe a seguito di questo danno sul lavoro. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, Consigliere Rodriquez, ritengo che la richiesta fatta dal 

Consigliere Ferrantelli sia una richiesta legittima. Pensare ancora 

che nel 2021 accadano questi spiacenti episodi lascia un po’ di amaro 

in bocca perché già tre morti sono tanti, però poteva essere una 

catastrofe ancora più grossa, e quindi bisogna stare molto attenti. 

Non è l’unico caso, l’avevo visto anche ieri sera, hanno fatto vedere 

degli (parola incomprensibile) tutti quelli che sono stati i decessi 

sul lavoro, e sono veramente tantissimi. Quindi auspichiamo 

veramente che anche il Governo prenda le dovute iniziative perché 

la sicurezza, soprattutto sui posti di lavoro dove uno si reca per 

andare a guadagnarsi lo stipendio per potere sopravvivere la propria 

famiglia poi spesso si rivela una trappola mortale. Quindi 

auspichiamo veramente che il Governo faccia il massimo rispetto a 

quanto ancora non è stato fatto e condivido la sua richiesta di un 

minuto proprio di raccoglimento in memoria di queste vittime e di 

tutte le vittime. 

 

(viene osservato un minuto di silenzio) 

 

Il problema è uno, dico possiamo forse trattare il punto 6 se 

l’Assessore Alagna chiede il rinvio, Vicesindaco, il problema è che 

non abbiamo poi altri punti da trattare. No, capisco anche le ragioni 

dell’Assessore Alagna che sono legittime (voci fuori microfono). Sì, 

sì prego, prego Vicesindaco, se si prenota le do la parola.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Consiglieri, Segretario, impiegati tutti presenti. Vi informo che 

l’Assessore Oreste Alagna fa sapere di essere a Trapani con il 
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Sindaco per l’assemblea di assetto turistico e chiede se si può 

trattare il punto 5 alla prossima seduta.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora facciamo una cosa, iniziamo con il punto 6, “relazione 

conclusiva indagine conoscitiva stato di attuazione del piano 

triennale opere pubbliche 2020-2022”. Sulla proposta di prelievo 

possono intervenire due a favore e due contro. Nessuno chiede di 

intervenire, quindi Segretario procediamo con la votazione per 

appello nominale, quindi sulla proposta di prelievo del punto 6. 

Prego Segretario. 

 

Punto numero 6 all’ordine del giorno 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sulla proposta di prelievo del punto 

6 21 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 

11, il prelievo viene approvato con 21 voti favorevoli su 21 votanti. 

Allora colleghi Consiglieri, avevo chiesto il punto 5 e il punto 6, 

ecco se potevamo prelevarli assieme. Magari per qualcuno che è appena 

entrato, ho visto che c’è anche il Consigliere Walter Alagna, che 

salutiamo. Alla fine abbiamo chiesto il prelievo del punto 6 perché 

sul punto 5 l’Assessore Alagna ci tiene a essere presente perché, 

perché sull’indagine conoscitiva dell’area artigianale, dico lo 

spiego in due secondi, così come è stato appurato dalla stessa 

commissione ci sono lotti che sono stati assegnati da più di dieci 

anni e da soggetti che hanno più lotti, quindi risultano assegnatari 

di più lotti, che a distanza di dieci anni andando fuori qualsiasi 

logica regolamentare ancora non hanno fatto nemmeno richiesta di 

inizio lavori. È pur vero che le aree artigianali sono state vendute 

a prezzo politico, sono state vendute per dare la possibilità a chi 

vuole fare impresa di essere sostenuti anche da parte 

dell’amministrazione, e lì abbiamo scelto negli anni passati, vedo 

per esempio il Consigliere Coppola e lo stesso Consigliere Walter 

Alagna, che in passato abbiamo approvato la riduzione da 91 a 27 del 

prezzo al metro quadro di vendita di questi lotti, Consigliere 

Rodriquez mi scuso con lei, lei era anche presente. Perché, proprio 

per favorire e incentivare le attività a potere subito creare una 

nuova realtà nell’area artigianale, quindi con tutti i servizi. Ora 

il fatto che a distanza di dieci anni ci sono molte aziende che non 

hanno iniziato i lavori e che non sono in regola, ecco 

l’amministrazione insieme al Consiglio ritengo che debba fare anche 

lì delle scelte perché i lotti già sono tutti esauriti ma ci sono 

sicuramente persone che vogliono fare e hanno presentato anche altre 

richieste e ci sono assegnatari di tre lotti, di cinque lotti, di 

sette lotti che onestamente dico non avendo nemmeno iniziato l’iter 

ritengo che siano già in una situazione un po’ critica e quindi 

bisogna decidere cosa fare. E quindi su questo l’Assessore Alagna 
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ci teneva in modo particolare a dire la sua, fare sapere al Consiglio 

qual è il pensiero (voci fuori microfono). Allora, i termini ci sono, 

i termini ci sono, c’erano e ci sono tutti, quindi i termini sono 

ormai abbondantemente superati, però... (voci fuori microfono). È 

giusto, poi dobbiamo riprenderla senza amministrazione, visto che 

l’Assessore ha fatto sapere che ci teneva. Ecco perché ho chiesto a 

questo punto di saltare il punto 5 e di incardinare il punto 6. Diamo 

la parola al presidente della commissione Gabriele Di Pietra per 

relazionare all’aula consiliare. Prego Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Segretario, Vicesindaco, Consiglieri tutti. 

Presidente, la terza commissione consiliare ai lavori pubblici, 

territorio, ambiente, riserve, nettezza urbana ed ecologia dal mese 

di maggio, quando questo Consiglio Comunale ha autorizzato questa 

indagine conoscitiva sullo stato di attuazione del programma 

triennale 2020-2022, ha esaminato nuovamente il programma triennale 

che avevamo approvato nel mese di dicembre 2020 andando a cogliere 

e sottolineare quei punti, quegli interventi previsti che desiderava 

approfondire maggiormente con i dirigenti, con le posizioni 

organizzative nonché con la parte politica, e quindi con gli 

Assessori di riferimento. Dopo tre mesi di lavoro la commissione ha 

approvato una relazione finale ben puntuale, abbastanza dettagliata 

e che quindi con il suo consenso Presidente gradirei leggere 

all’intera aula, considerato che non tutti i Consiglieri fanno parte 

di questa commissione. Oggetto: relazione conclusiva indagine 

conoscitiva stato di attuazione del piano triennale delle opere 

pubbliche 2020-2021. La terza commissione consiliare lavori 

pubblici, territorio e ambiente, riserve, nettezza urbana, ecologia 

composta dai Consiglieri Di Pietra Gabriele, Milazzo Vito, Bonomo 

Giancarlo, Cavasino Pietro, Coppola Flavio, Di Girolamo Gaspare, 

Genna Rosanna, Passalacqua Gaspare, Orlando Leonardo, Titone Vanessa 

e Vinci Antonio ha svolto, a partire dal mese di giugno 2021, 

l’indagine conoscitiva circa lo stato di attuazione del programma 

triennale delle opere pubbliche 2020-2021 approvato nel mese di 

maggio 2021 dal Consiglio Comunale di Marsala all’unanimità dei 

presenti. Dopo avere esaminato l’intero atto già approvato nel mese 

di dicembre 2020 l’intera commissione, assistita dal Segretario, ha 

stilato un elenco individuando alcuni interventi compresi negli 

allegati delle schede B e D del programma triennale delle opere 

pubbliche 2020-2022 che ha ritenuto opportuno approfondire. Nel 

corso delle sedute svolte sono stati diversi i sopralluoghi nonché 

le audizioni dei dirigenti di settore, delle posizioni 

organizzative, dei RUP, dei funzionari, degli amministratori 

comunali. Qui di seguito l’elenco degli interventi che la commissione 

ha approfondito nel corso dell’indagine conoscitiva: soluzione 

tecnologiche per la digitalizzazione e innovazione dei processi 

interni alla pubblica amministrazione; videosorveglianza di alcuni 

quartieri della città di Marsala aventi telecamere ZTL; forniture e 

collocazione luminarie e addobbi natalizi; acquisto di autovetture 

a servizio dei Vigili Urbani; manutenzione full service autoparco 
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comunale; manutenzione straordinaria della balaustra di Villa 

Cavallotti; progetto per la riqualificazione urbanistica e 

ambientale dell’area di colmata, waterfront e l’aria adiacente al 

porto di Marsala; manutenzione straordinaria impianti sportivi 2019; 

manutenzione straordinaria degli immobili, degli impianti comunali 

e dei teatri comunali, biblioteche e complesso monumentale San Pietro 

2019; completamento lavori di manutenzione straordinaria e 

adeguamento dell’immobile sede del Comando della Polizia Municipale 

e dell’ufficio di commercio; manutenzione straordinaria di tipo 

edile scuole di pertinenza comunale 2020; manutenzione straordinaria 

impianti sportivi 2020; manutenzione straordinaria degli immobili, 

degli impianti comunali e dei teatri comunali 2020; manutenzione 

straordinaria della biblioteca e del complesso monumentale San 

Pietro 2020; manutenzione ordinaria impianti di pubblica 

illuminazione ed impianti semaforici 2020; interventi di adeguamento 

alla normativa antincendio degli edifici scolastici con decreto del 

ministro dell’istruzione, dell’università e della ricerca del 13 

febbraio 2019 numero 101; lavori di realizzazione del parcheggio 

presso l’area antistante lo stadio municipale; lavori di 

realizzazione aree di sosta, collegamento con la viabilità esistente 

per la riqualificazione in contrada San Filippo e Giacomo; progetto 

per la riqualificazione e l’efficientamento energetico dello stadio 

comunale di Marsala; progetto per la riqualificazione e 

l’efficientamento energetico della piscina comunale di Marsala; 

lavori di manutenzione straordinaria e di contenimento energetico 

della scuola media Giuseppe Mazzini, sita nella piazza Francesco 

Pizzo a Marsala; lavori di manutenzione straordinaria e di 

contenimento energetico della scuola media e materna San Leonardo 

di contrada Cutusio a Marsala; lavori di manutenzione straordinaria 

e di contenimento energetico della scuola elementare di contrada 

Dicerbato a Marsala; interventi di messa in sicurezza ai fini 

dell’agibilità e adeguamento impiantistico nell’edificio scolastico 

scuola Mario Nuccio, sito in via Salemi; interventi di messa in 

sicurezza ai fini dell’agibilità e adeguamento impiantistico 

nell’edificio scolastico scuola elementare e materna Paolini XI 

Maggio sito in Marsala, nella contrada Matarocco; interventi di messa 

in sicurezza ai fini dell’agibilità e adeguamento impiantistico 

nell’edificio scolastico scuola elementare e materna sita in Marsala 

nella contrada Santi Filippo e Giacomo; manutenzione straordinaria 

e ristrutturazione di antichi loculi e stumulazione feretri e 

recupero loculi per le nuove tumulazioni; interventi di messa in 

sicurezza ai fini dell’agibilità e adeguamento impiantistico 

nell’edificio scolastico scuola elementare e materna Pestalozzi, 

sita in Marsala nella piazza Caprera; progetto di manutenzione 

straordinaria del campo di calcio di contrada Strasatti; 

completamento palestra di Cervato; manutenzione straordinaria 

immobile ed edifici dell’autoparco comunale; manutenzione capannone 

sede dei Vigili Urbani di via del Giudice e realizzazione impianto 

fotovoltaico per la produzione di energia elettrica. Questi 

Presidente sono i punti che la commissione ha approfondito durante 

le sedute svolte nei mesi di luglio, agosto e settembre. In data 23 

giugno si è svolta l’audizione della posizione organizzativa 
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architetto Salvatore Bottone. Durante il corso della seduta è stato 

approfondito l’intervento riguardante la manutenzione full service 

dell’autoparco comunale. L’architetto Bottone ha comunicato 

all’intera commissione di non avere ancora ricevuto l’incarico di 

RUP che gli avrebbe consentito di avviare tutte le procedure 

necessarie, specificando inoltre che l’intervento in oggetto ha il 

fine di assicurare la manutenzione degli autobus, considerato che 

oltre a mancare le necessarie attrezzature, attualmente presso 

l’autoparco comunale è in servizio un solo dipendente che svolge il 

ruolo di meccanico. Quest’ultimo inoltre non è più in possesso della 

patente CQC. Durante l’audizione il Consigliere Orlando ha chiesto 

all’architetto quali siano state le azioni intraprese a seguito del 

sopralluogo svolto presso l’autoparco comunale dall’ottava 

commissione consiliare. La Consigliera Rosanna Genna ha chiesto 

quali fossero le condizioni delle motociclette della Polizia 

Municipale non utilizzate da tempo e parcheggiate presso la stessa 

struttura. In data 24 giugno 2021 si è svolta l’audizione della 

posizione organizzativa ingegnere Giuseppe Giacalone. L’ingegnere 

Giacalone ha illustrato i vari interventi evidenziati dalla 

commissione. In merito al progetto per la riqualificazione 

urbanistica e ambientale dell’area di colmata e waterfront dell’area 

adiacente al porto di Marsala ha comunicato che è già stata indetta 

la gara di appalto e si è in attesa di tutta la documentazione 

necessaria già richiesta all’ANAC, alla società, nonché del parere 

favorevole da parte della Sovrintendenza. L’ingegnere ha comunicato 

che i lavori sarebbero partiti nel mese di settembre 2021. Circa 

l’intervento della manutenzione straordinaria degli impianti 

sportivi 2019 ha reso noto che parte delle somme è stata spesa per 

la certificazione di idoneità statica dello stadio municipale. Per 

quanto riguarda gli interventi di adeguamento alla normativa 

antincendio degli edifici scolastici con decreto del ministro 

dell’istruzione, dell’università e della ricerca del 13 febbraio 

2019 numero 101, ha comunicato che la richiesta di finanziamento è 

stata avanzata nel 2019 con la presentazione dei progetti definitivi 

ma non esecutivi necessari per l’ottenimento del finanziamento. I 

progetti non sono mai stati resi esecutivi per mancanza delle somme 

necessarie nel programma triennale delle opere pubbliche di 

riferimento. L’ingegnere Giacalone ha ribadito che a causa di ciò 

il finanziamento non è stato ottenuto. In merito al parcheggio da 

realizzare presso l’area antistante lo stadio municipale di Marsala 

ha reso noto che la gara è stata già effettuata e che nel mese di 

settembre 2021 sarebbero iniziati i lavori. Per quanto riguarda la 

richiesta di finanziamento di interventi, di adeguamento degli 

edifici di pertinenza comunale ha riferito che si è in attesa del 

decreto di finanziamento, comunicando inoltre che alcuni degli 

interventi inseriti nel piano triennale delle opere pubbliche non 

hanno avuto alcun seguito in quanto non sono stati contratti i mutui 

previsti. Altri interventi invece come accade da diversi anni non 

sono stati effettuati in quanto è prevista la vendita dei beni 

patrimoniali quale fonte di finanziamento. Durante l’audizione il 

presidente ha chiesto all’ingegnere Giacalone di conoscere l’elenco 

dettagliato delle richieste avanzate dalle scuole di pertinenza 
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comunale nonché l’elenco dell’ordine dei lavori che verranno svolti. 

In data 19 luglio 2021 si è aperto un ampio dibattito in merito alla 

questione legata all’istituto comprensivo Sirtori e al plesso Caimi. 

Il presidente dopo avere contattato l’ingegnere Giacalone e 

l’Assessore Coppola per approfondire il caso assieme ai componenti 

della commissione, ha chiesto al Consigliere Passalacqua di 

approfondire l’argomento nel corso delle sedute dell’ottava 

commissione consiliare. In data 9 agosto si è svolta l’audizione del 

geometra Girolamo Parrinello. È intervenuto il Consigliere 

Passalacqua chiedendo lumi in ordine ai lavori per la sistemazione 

della strada che collega il litorale della Spagnola con la 

provinciale 21. Trattasi di una strada mediana che consentirebbe ai 

cittadini e ai turisti di ritornare sulla strada provinciale evitando 

di percorrere l’intero litorale. Ha ricordato inoltre il Consigliere 

Passalacqua che tale strada è stata oggetto di un sopralluogo sia 

da parte degli uffici competenti che dall’assessore al ramo. Il 

geometra Parrinello ha risposto comunicando che trattandosi di un 

intervento che non rientra nella richiesta di finanziamento avanzata 

dalla Regione Siciliana e che richiede notevoli somme, gli uffici 

sono in attesa di un ulteriore confronto con l’amministrazione 

comunale. Il presidente, rivolgendosi al geometra Parrinello, ha 

chiesto maggiori informazioni circa l’intervento riguardante la 

videosorveglianza di alcuni quartieri della città di Marsala. Il 

geometra, dopo avere riferito di non avere ancora ricevuto l’incarico 

di RUP, ha contattato telefonicamente il geometra Giuseppe Pipitone, 

che essendo direttore dei lavori dell’intervento in oggetto ha 

illustrato alla commissione il lavoro svolto alla data 

dell’audizione. Circa la manutenzione straordinaria dei lavori della 

balaustra di Villa Cavallotti, il geometra Parrinello ha comunicato 

alla commissione di non essere più il RUP. Per quanto riguarda 

l’intervento della manutenzione ordinaria degli impianti di pubblica 

illuminazione o degli impianti semaforici il geometra ha chiesto 

alla commissione di verificare la specifica somma in fase di 

approvazione del nuovo programma triennale delle opere pubbliche, 

considerato che ogni anno le somme a disposizione non risultano 

essere sufficienti. Ha riferito inoltre che in data 10 agosto 2021 

sarebbe stato firmato il contratto per il finanziamento di 5 milioni 

di euro riguardante la messa in opera di nuovi impianti di pubblica 

illuminazione. In merito ai lavori di realizzazione dell’area di 

sosta collegamento con la viabilità esistente per la 

riqualificazione in contrada Santi Filippo e Giacomo, intervento per 

il quale sono stati previsti 150.000 euro, il geometra ha 

rappresentato che il progetto di fattibilità è andato perduto durante 

il trasloco degli uffici presso i locali dell’ex tribunale. In data 

31 agosto la commissione ha ascoltato il dirigente ingegnere Giuseppe 

Frangiamore: circa gli interventi di manutenzione da effettuare 

presso l’autoparco comunale il dirigente ha comunicato che sia nel 

2020 che nel 2021 ha richiesto delle somme per i suddetti interventi 

in quanto ci sono capannoni e altre aree ad oggi non utilizzabili. 

Durante l’audizione è intervenuto il Consigliere Orlando chiedendo 

aggiornamenti circa lo scorrimento veloce. Il dirigente ha riferito 

alla commissione che in data 2 settembre 2021 sarebbe stato affidato 
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a una società esterna il servizio della nuova cartellonistica 

comprendente anche l’acquisto di due semafori necessari per 

permettere la circolazione in entrambi i sensi di marcia. Il 

Consigliere Passalacqua ha proposto al dirigente e al presidente 

della commissione di costituire un organismo che vagli tutte le 

richieste egli enti terzi affinché possa esserci una maggiore e 

migliore programmazione, nonché un ulteriore controllo dello 

svolgimento dei lavori. In data 6 settembre si è svolta l’audizione 

della posizione organizzativa dottor Giovanni Palmeri. Dopo avere 

ascoltato l’introduzione del presidente, con la quale illustrava il 

lavoro svolto dalla commissione, Palmeri ha comunicato che lo stato 

di avanzamento degli interventi di cui lo stesso è RUP è pressoché 

nullo, considerato che ad oggi si lavora a rendicontazione. 

Attualmente infatti è stato riscontrato un problema di natura 

procedurale a causa delle differenti normative previste dall’Unione 

Europea e dall’Italia. A seguito di questa incongruenza il Comune 

di Catania ha già prodotto un debito fuori bilancio abbastanza 

cospicuo. Il dottor Palmeri ha comunicato che nuove direttive 

sarebbero dovute arrivare entro il mese di ottobre, e che se non 

fossero pervenute nuove comunicazioni circa la procedura da seguire 

avrebbe optato per la soluzione dell’offerta economicamente più 

vantaggiosa. In data 8 settembre la commissione ha ascoltato 

l’Assessore con delega ai lavori pubblici dottor Arturo Galfano: 

l’Assessore ha chiarito gli aspetti legati agli interventi 

riguardanti le proprie deleghe, precisando che nel mese di dicembre 

2020 è stata acquistata un’autovettura per i Vigili Urbani del valore 

di circa 18.000 euro e che è in programma l’acquisto di altre quattro 

automobili. Circa gli interventi di manutenzione alla balaustra di 

Villa Cavallotti ha ricordato che lo stesso intervento è stato 

inserito in diversi programmi triennali delle opere pubbliche 

precedenti senza mai avere così come nell’ultima occasione alcuna 

copertura finanziaria. Per gli interventi riguardanti gli immobili 

comunali, i teatri, le biblioteche, il complesso monumentale San 

Pietro ha fatto presente che quasi tutte le strutture necessitano 

di interventi di manutenzione. Il presidente ha rappresentato 

all’Assessore Galfano che i mancati lavori al teatro Sollima 

potrebbero compromettere il regolare svolgimento delle stagioni 

teatrali e concertistiche, nonché delle singole manifestazioni. 

Successivamente è intervenuta la Consigliera Rosanna Genna chiedendo 

all’Assessore che venisse predisposta una ricognizione di tutti i 

loculi, invitando l’Assessore a portare avanti anche il progetto del 

cimitero di Cutusio. Il presidente ha chiesto inoltre all’Assessore 

come mai ogni qualvolta vengano effettuati degli interventi ai 

sottoservizi si è costretti a transitare per mesi in strade 

scarificate. L’Assessore ha riferito che ha già tenuto degli incontri 

con il comandante della Polizia Municipale, il Segretario e il 

dirigente del settore per programmare un più accurato piano di 

azione. In data 13 settembre la commissione ha ascoltato il geometra 

Giacomarra delegato dall’architetto Pipitone, il quale in maniera 

dettagliata ha illustrato la situazione attuale dei diversi immobili 

comunali. In data 4 ottobre la commissione ha effettuato il primo 

sopralluogo presso la biblioteca comunale Francesco Struppa. Al 



15 

Consiglio Comunale del 20/12/2021 

sopralluogo erano presenti la posizione organizzativa dottoressa 

Anna Rallo delegata dal dirigente dottor Andrea Giacalone, e la 

dottoressa Milena Gudia. La dottoressa Gudia ha evidenziato il lavoro 

svolto fino ad oggi dalla stessa e dai dipendenti in servizio presso 

la biblioteca Struppa: trattasi di un lavoro di ricognizione e 

trasloco del materiale presente presso la biblioteca. Tutto ciò a 

seguito dei lavori di messa in sicurezza di parte del piano terra. 

Successivamente la dottoressa Gudia ha accompagnato i componenti 

della commissione presso i vari vani della struttura, segnalando 

tutte le carenze di ordine strutturale e anche igienico sanitario 

che la stessa nel corso degli ultimi anni ha evidenziato dapprima 

alla precedente amministrazione e oggi a quella attuale. I membri 

della commissione hanno riscontrato ed evidenziato alcune criticità 

quali: archivio storico in stato di precarietà, causando disservizi 

alla cittadinanza considerato che i dipendenti sono impossibilitati 

a svolgere le richieste di ricerca avanzate dai cittadini; sala 

conferenza manchevole delle attrezzature necessarie; mancanza di 

infissi, crepe in diverse zone della struttura; vetrata della cupola 

danneggiata, interventi parziali di messa in sicurezza, mancanza di 

pompe di calore presso l’aula studio, bagni divelti nell’area 

dell’archivio storico. In data 6 ottobre la commissione ha effettuato 

il secondo sopralluogo presso il complesso monumentale San Pietro. 

Presenti al sopralluogo la posizione organizzativa dottoressa Anna 

Rallo delegata dal dirigente dottor Andrea Giacalone, e il 

responsabile del complesso monumentale San Pietro, Cosimo Chirco. Il 

funzionario Chirco ha evidenziato quanto fatto nel periodo estivo, 

momento durante il quale il complesso monumentale San Pietro ha 

ospitato diverse manifestazioni presenti nel calendario dell’estate 

marsalese. Successivamente ha accompagnato i componenti della 

commissione nei vari locali della struttura segnalando le varie 

criticità che ha già più volte portato all’attenzione 

dell’amministrazione comunale e dei dirigenti. Dopo avere visionato 

i locali in oggetto la commissione ha segnalato alcune criticità, 

quali mancanza di programmazione circa la proposta di un biglietto 

unico di ingresso presso il museo, problemi legati alla mancanza di 

un sistema antincendio, diversi computer inutilizzati depositati 

presso il primo piano della struttura e del piano terra, sala 

conferenze manchevole delle necessarie attrezzature. In data 20 

ottobre la commissione ha effettuato un sopralluogo presso il 

capannone adiacente il comando della Polizia Municipale. Presente al 

sopralluogo oltre ai componenti della commissione il comandante 

dottor Vincenzo Menfi e il vicecomandante Salvatore Pocorobba. Dopo 

avere visionato il capannone i consiglieri hanno constatato che le 

condizioni dello stesso sono precarie. Il presidente ha chiesto al 

comandante Menfi se lo stesso abbia avuto qualche interlocuzione con 

l’ufficio tecnico comunale per individuare possibili soluzioni da 

portare avanti in fase di approvazione dei prossimi programmi 

triennali delle opere pubbliche. Il comandante ha comunicato alla 

commissione che ha più volte sollevato il problema ma che mai sono 

state individuate le somme necessarie per la manutenzione 

straordinaria di tale capannone. Il comandante ha inoltre riferito 

che il Corpo dei Vigili Urbani di Marsala rischia il collasso per 
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mancanza di personale. Diversi agenti infatti stanno andato in 

pensione e le unità inserite nel fabbisogno del personale alla luce 

delle nuove assunzioni e mobilità non riescono a sopperire alle 

necessarie esigenze del comando. Alla luce di quanto sopra descritto, 

la commissione invita l’amministrazione comunale a meglio monitorare 

l’iter procedurale necessario per l’effettiva attuazione del 

programma triennale delle opere pubbliche. Questa presidente è la 

relazione stilata da tutti i membri della commissione, dalla terza 

commissione consiliare. Diversi Consiglieri avevano chiesto di darne 

lettura dell’intera relazione per mettere a conoscenza lei 

Presidente e tutti i colleghi che non sono membri della commissione. 

Diversi avevano chiesto anche di intervenire per esprimere il proprio 

pensiero. Alla luce di quanto fatto dalla commissione Presidente 

appare evidente che sono diverse le strutture che necessitano di 

somme cospicue e la commissione, anche grazie ai sopralluoghi si è 

resa conto che lo stato di precarietà non riguarda solo il capannone 

dei Vigili Urbani che ogni anno ci ritroviamo all’interno della 

scheda D dell’allegato del programma triennale, ma anche di strutture 

che sono un punto di riferimento per i giovani cittadini marsalesi 

quale può essere la biblioteca o il complesso monumentale San Pietro 

che diversi turisti annualmente provano a visitare ma purtroppo 

dobbiamo ammettere che quest’anno si sono ritrovati il cancello 

chiuso per problemi legati all’antincendio o ad altro. Non vorrei 

dilungarmi ulteriormente, mi scuso anzi se la lettura è stata come 

dire, troppo complessa, ma lo ritenevo necessario. Spero 

semplicemente, come riportato dall’intera commissione alla fine 

della relazione, che questa amministrazione possa realmente 

attivarsi per monitorare maggiormente tutto l’iter che porta poi 

alla reale attuazione del programma triennale che ogni anno siamo 

chiamati ad approvare. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Consigliere Di Pietra per la relazione appena fatta all’aula 

consiliare. Consigliere Di Pietra, la relazione quando è stata 

conclusa? Il 6? (voci fuori microfono) Come relazione, quindi diciamo 

che l’indagine conoscitiva (voci fuori microfono) okay, okay. 

Perfetto, quindi la ringrazio per avere fatto un lavoro certosino, 

quindi che sicuramente sarà utile all’aula consiliare, ai 

Consiglieri Comunali, ritengo anche alla stessa amministrazione. Chi 

vuole intervenire sulla relazione appena illustrata dal Consigliere 

Di pietra? Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore Ruggieri. Intanto 

vorrei pubblicamente fare un plauso al collega Di Pietra perché 

nonostante il suo primo mandato ha dimostrato veramente un grande 

impegno e soprattutto grande capacità e intuito. Obiettivamente 

forse negli anni hanno fatto altro o magari non so come anche 

motivare che alla commissione di competenza, ai consigli comunali 

siano sfuggite alcune questioni. È pur vero Presidente che alcune 
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situazioni si sono aggravate anche da quando siamo stati colpiti dal 

Covid che ha portato a una gestione della cosa pubblica, soprattutto 

dove ci voleva l’intervento tecnico, a un momento di rilassamento 

che poi ha fatto sì che alcune infrastrutture del Comune, della 

nostra città siano andate in decadimento. Però Presidente io, 

Assessore Ruggieri, che ho creduto fortemente in questo nuovo 

progetto che si parte da lontano e che si partiva anche in 

contrapposizione e in alternativa a quello che era il modus operandi 

della vecchia amministrazione che si era concentrata soprattutto 

alla ricerca, pur se condivisibile, di finanziamenti che 

provenissero da altri enti, ed era distratta o non ha avuto la giusta 

attenzione nei confronti di tutte quelle strutture che sono di 

proprietà del comune di Marsala. Allora Presidente a distanza di un 

anno, verificate alcune condizioni, io porto l’esempio della 

biblioteca, caro Di Pietra, fino a un anno e mezzo fa non era in 

queste condizioni, e la responsabilità non ricade più a chi c’era 

prima, ma ricade poi a chi c’è ora. Sulla questione delle scuole, e 

mi vorrei riallacciare sempre al discorso Marsala scuola sì, Marsala 

scuola no, se manca la tavoletta del bagno in una scuola per i 

bambini non è, e c’è il bagno che entra acqua dalla finestra, quando 

c’era prima ma ci sono pure ora. Allora Presidente, su una cosa che 

abbiamo dibattuto e abbiamo insistito, soprattutto, e questo 

Vicesindaco lei ne deve essere un portavoce nei confronti del capo 

dell’amministrazione, è quella che bisogna cambiare regime. 

Incominciamo che il piano triennale delle opere pubbliche deve essere 

il frutto di una condivisione, di una concertazione e di una 

proposizione fatta dalla politica e da chi soprattutto, che sono i 

Consiglieri Comunali, che conoscono un territorio. Allora ci 

dobbiamo partire dal documento unico di programmazione, collega Di 

Pietra, che non deve arrivare all’ultimo minuto per approvare il 

libro dei sogni. È una cosa che deve essere strutturata e organizzata 

per tempo per fare sì che si dia un indirizzo politico ben preciso 

su quelli che devono essere gli investimenti dunque sul piano 

triennale delle opere pubbliche. Presidente, quando si decide di 

fare un’opera, io sto parlando a carattere generale perché non entro 

nel merito, dico la relazione è chiara, c’è poco da fare, anzi ci 

sarebbe da andare a fare altri studi e approfondimenti su quelle che 

sono le infrastrutture della nostra città. Incomincerei da alcuni 

siti per esempio: Villa Damiani, mercato ittico all’ingrosso, 

cimitero nuovo, che poi avrebbero bisogno di un atto di coraggio 

anche di andargli a cambiare la destinazione urbanistica. Però per 

esempio io vorrei concentrarmi su alcune questioni, che quando si 

fanno anche le richieste di finanziamento, vedi le piste ciclabili, 

poi ti porteranno pur se finanziate, mi dispiace che i colleghi 

dell’opposizione, della minoranza non ci sono, ti condizionano il 

piano triennale futuro perché tu a seguito di un investimento che 

vai a fare per esempio sul litorale dello Stagnone devi andare 

necessariamente a trovare le condizioni per potere dare le vie di 

fuga, e significa condizionare il piano triennale delle opere 

pubbliche. Dunque io penso Assessore Ruggieri, che ci vuole un 

momento di mettere un punto e incominciare a occuparci veramente dei 

problemi della città. Dire alla città che noi possiamo fare non so 
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che cosa con le opere pubbliche buttiamo solo la polverina negli 

occhi. L’amministrazione ha accolto un finanziamento, per esempio 

quello per riqualificare qua davanti il monumento dei Mille, perché 

è un sito di interesse e di attrazione turistica, io l’altra sera 

ho detto poteva essere via Roma. Via Roma necessita di un intervento 

che deve essere sicuramente inserito nel piano triennale delle opere 

pubbliche e se noi spostavamo quell’intervento dal monumento dei 

Mille, che poteva essere solamente limitato attorno al monumento e 

non andare oltre anche alla strada, e poter fare degli investimenti 

di riqualificazione o di revisione di quello che è per esempio via 

Roma dove c’è il cuore economico della città poteva essere una 

decisione politica. Dunque Presidente, io invito, spero che i 

colleghi apprezzino il lavoro che è stato fatto dalla commissione e 

che invito il presidente a continuare su, perché ci sono tante cose 

da vedere Gabriele, sono cose che noi possiamo chiamare i dirigenti, 

farcele spiegare perché non si fa un intervento, ma c’è un territorio 

che è così vasto e che va sicuramente attenzionato a tutti i livelli 

perché qualcuno chiedeva, a volte noi litigavamo se fare una 

stradella pubblica, vicinale o meno, sono cittadini che pagano le 

tasse, pagano gli oneri concessori e non hanno, c’è chi non viene 

riasfaltata la strada per dieci anni, vent’anni, trent’anni, c’è chi 

non ce l’ha ancora neanche asfaltata, ed è una strada pubblica Di 

Pietra, che non è illuminata, non è servita dall’acquedotto. Allora 

invece di concentrarci giusto su alcune opere che devono essere 

necessariamente finanziate dalla Comunità Europea, dalla Regione, 

dallo Stato, però dobbiamo andare a vedere quello che poi ne deriva 

da queste cose, che è quello soprattutto di non distogliere le 

risorse economiche su quella che è la gestione normale della città, 

Assessore Ruggieri. Noi sappiamo tutti che ha piovuto quattro giorni 

qua e le strade sono impraticabili. Impraticabili. Ci sono stati 

5.000 corpi illuminanti mi pare che hanno messo, non mi ricordo il 

numero, Gabriele, 10.000. Però qua poco fa mi è arrivata una 

comunicazione da parte di un cittadino che a contrada Ventrischi un 

giorno sì e un giorno no, oggi l’accendono, domani si spegne. Dunque 

c’è qualche problema Assessore Ruggieri, che non funziona. Io mi 

rendo conto che noi abbiamo problemi di personale, che abbiamo 

problemi di esperti, di tecnici, siamo carenti. Ma questo non 

giustifica l’abbandono totale del territorio che ripeto, non è solo 

Marsala dentro le quattro mura e neanche il passaggio a livello di 

corso Calatafimi, andiamo ben oltre. Noi siamo, qualcuno voleva fare 

passare Marsala per la Parigi italiana o siciliana. Forse non siamo 

quanto Parigi, ma quanto Palermo lo siamo, è giusto Enzo? Eppure 

ancora Presidente, cioè le pensiline per gli scuolabus, Assessore 

Ruggieri, dico lei in campagna elettorale avrà girato tanto quanto 

me, forse di più. Bisogna tornarci dopo le elezioni, e spiegare anche 

alla gente perché non c’è l’intervento immediato, perché si perde 

tempo e quale risoluzione bisogna, o è stata messa in campo per 

risolverle le cose. Dunque Presidente, la relazione sarà sicuramente 

approvata ma già sin da ora io le dico, e le faccio richiesta come 

ho fatto poc’anzi, che vogliamo il documento unico di programmazione 

immediatamente per la parte che compete per ogni commissione 

Presidente, vale pure per i servizi sociali, vale per le attività 
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produttive, vale per le missioni, ogni commissione deve dare un 

indirizzo politico e deve tracciare una linea di fattibilità e di 

sostenibilità altrimenti non faremo altro che l’ordinaria 

amministrazione e domani diremo alla gente abbiamo riqualificato 

davanti al monumento ai Mille. Sergio, giusto, bello, bellissimo. 

Assessore Ruggieri, quanto tempo è che non va a via Roma lei, quanto 

tempo è che non ci passa? L’altro giorno ho contato circa 300 

mattonelle che mancano, 300, le ho contate. E me lo lasci dire, 

perché io ho contestato la vecchia amministrazione per avere messo 

il cemento colorato rosso e l’altro giorno, ed era effettivamente 

indecoroso, Presidente l’altro giorno mi ritrovo l’asfalto al posto 

delle mattonelle a via Roma. Via Roma che è vero centro nevralgico, 

economico della città. Dico non me ne vogliano gli altri, ma la 

conosciamo tutti. È assurdo, Segretario, l’asfalto al posto delle 

mattonelle. E poi parliamo di fare non so che cosa, parliamo di 

sottopassi, 22 milioni di euro, e mi dicono che forse quello di via 

Lipari c’è qualche problema. Assessore Ruggieri. Dunque quando 

parliamo di opere pubbliche e di infrastrutture cerchiamo di essere, 

guardare al futuro e pensare sempre al cittadino, che sono le persone 

che ci hanno dato un mandato, che noi dobbiamo assolvere con scrupolo 

e coscienza ma che ci hanno dato fiducia, e sono quelli i cittadini 

della nostra città di Marsala. A questi noi dobbiamo, Presidente, 

dare conto. Ho concluso Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consigliere Passalacqua un attimo, sono iscritti a parlare 

il Consigliere Orlando, prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie signor Presidente, Vicesindaco, Segretario, colleghi 

Consiglieri. Non vorrei essere ripetitivo con il collega Coppola, 

già avevo preso qualche appunto. Innanzitutto mi preme fare i 

complimenti al presidente Di Pietra, non solo perché capogruppo dello 

stesso gruppo Civicamente ovviamente, ma perché riesce a coinvolgere 

bene tutti i colleghi durante i lavori di commissione. Si è visto 

dalla relazione, Presidente l’altra volta noi, l’ultima seduta 

abbiamo avuto un battibecco inerente ai lavori delle commissioni. 

Presidente, dicevo l’ultima volta abbiamo avuto un piccolo 

battibecco per quanto riguarda i lavori delle commissioni. Come vede, 

una relazione così dettagliatamente, poco fa letta dal collega Di 

Pietra, dico noi durante le commissioni riusciamo a lavorare 

abbastanza bene quando gli uffici, i dirigenti e i funzionari vengono 

durante le sedute. Signor Vicesindaco, spulciando tutto quello che 

è stato il piano triennale, e più volte in quest’aula noi lo abbiamo 

detto, lo abbiamo fatto presente, anche ai suoi colleghi Assessori, 

per quanto riguarda le azioni di spending review che ogni volta 

chiediamo quali sono state le azioni intraprese di spending review 

da parte di questa amministrazione e l’unica cosa che ci viene detta 

sempre è la telefonia, la telefonia. Parlano soltanto di telefonia 

mobile, hanno cambiato gestore, hanno ridotto i costi. L’autoparco 
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comunale, i mezzi, più volte abbiamo chiesto qual era la situazione 

dei mezzi, siamo a conoscenza adesso che la Polizia Municipale ha 

preso a noleggio quattro autovetture ma il parco mezzi della Polizia 

Municipale (parola incomprensibile) tantissime auto. I contenitori 

culturali allo stato attuale ancora rimangono chiusi, vedi il teatro 

Sollima che con un intervento minimo credo si possa risolvere il 

problema. Segretario, ne abbiamo parlato diverse volte. San Pietro 

la stessa cosa, per mancanza del sistema antincendio. Dico noi da 

un anno che sediamo dietro questi banchi e l’unica cosa che ci 

sentiamo dire ogni volta non c’è personale, non abbiamo somme. Non 

c’è una visione totale di quello che questa amministrazione deve 

fare. Io mi auguro che passato già un anno di amministrazione e ormai 

mancano pochi giorni al 2022, si possa cambiare realmente la visione 

di questa città, una volta per tutte iniziamo a vedere quali siano 

le priorità punto per tutto. Signor Vicesindaco, i finanziamenti 

persi nello scorso dicembre per le scuole, oggi noi ci ritroviamo 

il Pestalozzi chiuso, il Sirtori chiuso. Sono dei lavori che noi 

abbiamo iniziato nelle varie commissioni, nelle commissioni di 

merito già a gennaio. Mi auguro, e mi auguro da cittadino marsalese, 

che ci sia un confronto tra questo Consiglio Comunale, tra 

l’amministrazione e gli uffici preposti per iniziare a lavorare con 

il nuovo anno in maniera precisa, dando delle scadenze, dando delle 

priorità. Già il collega Coppola poc’anzi parlava del problema delle 

strade. Sì collega Coppola, noi la vediamo, lo leggiamo su Facebook 

ma le posso dire che durante le mie ore di lavoro e avendo dei mezzi 

nuovi, mi riferisco alle ambulanze, i pazienti là sopra prima di 

portarli in ospedale non è normale tutto quello che sentono, perché 

pur avendo mezzi idonei, nuovissimi, con pochissimi chilometri 

lamentano tutte le scaffe che noi prendiamo. Guardi, e me ne vergogno 

tantissimo perché questo è uno dei problemi che io ho sollecitato 

allora all’Assessore Musillami, perciò veda da quanto tempo è che 

sollecito questi problemi e attenziono questi problemi per le strade. 

Mi auguro che anche gli interventi di manutenzione straordinaria 

siano mirati, o perlomeno spostati nelle strade principali, perché 

piuttosto andare a fare un intervento, non me ne vogliano i cittadini 

che hanno delle difficoltà per accedere alle proprie abitazioni, ma 

dico piuttosto di andare a fare un intervento di un chilometro in 

una stradina dove passano dieci auto, venti auto per andare nelle 

proprie abitazioni preferirei che ci siano interventi mirati nelle 

vie principali. Come parlavi poc’anzi, collega Coppola, della via 

Roma, credo che siano degli interventi da fare e necessitano, perché 

sappiamo tutti i marciapiedi come stanno in via Roma. Guardi collega, 

più volte lei ha detto in aula di questo finanziamento che 

l’amministrazione ha preso, sta realizzando, i lavori che sta 

realizzando dinanzi al monumento ai Mille. Secondo me andavano fatti 

quei lavori, andavano fatti perché quella l’ho vissuta negli anni, 

è realmente la porta principale, la strada, l’imbocco per la città. 

Anzi andrebbe fatta pure via Scipione l’Africano con marciapiedi, 

decoro, arredo perché da un punto bisogna partire, collega. Dico 

secondo me l’amministrazione ha fatto bene a intervenire, mi auguro 

che continui bene i lavori per quanto riguarda il monumento ai Mille, 

allo stato attuale pure chiuso, lo abbiamo appreso dalla stampa 
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perché non abbiamo avuto la possibilità di poter entrare senonché 

quando ci fu quel furto insieme al collega e al Sindaco ci siamo 

recati sul posto, da allora non abbiamo avuto più la possibilità di 

accedere al monumento ai Mille. E veda, proprio questa mattina 

abbiamo iniziato l’altra indagine conoscitiva relativamente al 

settore turismo. È impensabile che ad oggi noi non abbiamo un ufficio 

turistico degno di essere chiamato ufficio turistico. Presidente 

concludo augurandomi che il 2022 possa essere un anno dove tutti 

insieme possiamo avere la possibilità ovviamente di dire la nostra 

e portando la voce dei cittadini all’interno di quest’aula e iniziare 

a lavorare per il bene della nostra città. Grazie Presidente.   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Consigliere Orlando. Approfitto perché lei ha toccato un punto 

che io teoricamente volevo già, se ci fosse stata la presenza 

dell’Assessore ai lavori pubblici Arturo Galfano avrei chiesto 

sicuramente ad Arturo Galfano, ma posso tranquillamente chiedere 

anche al Vicesindaco, all’avvocato Paolo Ruggieri per chiedere che 

non venga commesso lo stesso errore che è stato fatto con 

l’amministrazione Di Girolamo di impegnare 400.000 euro per la messa 

in sicurezza della via Salemi quando quell’intervento doveva essere 

fatto con risorse straordinarie della Protezione Civile. Quindi ci 

siamo tolti 400.000 euro di risorse proprie quando bisognava chiedere 

e pretendere perché altri ottengono, ho visto per esempio il Comune 

di Partanna ha ottenuto un finanziamento di 120.000 euro dalla 

Protezione Civile la settimana scorsa Segretario, per la messa in 

sicurezza di un sito. Noi la via Salemi abbiamo fatto un’operazione 

di messa in sicurezza perché sotto la via Salemi si era creta una 

voragine ed era vuoto, abbiamo fatto un intervento massivo che è 

costato alle casse del Comune 400.000 euro, quando quei 400.000 euro 

potevano essere impiegati per altro. Quindi io chiedo ecco, 

all’amministrazione, in questo momento la invito a prendere appunti 

e magari domani mattina parlarne anche con l’Assessore e col Sindaco 

perché si faccia urgente richiesta alla protezione civile affinché 

quindi ci finanzi il progetto della messa in sicurezza della 

Pestalozzi, perché mi sembra una cosa, Vicesindaco, assurda vedere 

questo istituto scolastico che per diverse vicissitudini prima si 

trova ad avere chiuso il Sirtori, poi il plesso Pestalozzi, tutti i 

disagi che stanno avendo i genitori con tutte le comunità scolastiche 

che fanno parte dei vari plessi, dico il minimo che possiamo fare è 

quello di chiedere con la massima urgenza un finanziamento alla 

Protezione Civile, perché se lo dobbiamo fare con somme proprie, se 

non approviamo il bilancio al piano triennale del 2022 non siamo 

nelle condizioni nemmeno di poter pensare di poter fare un 

intervento, e quindi significherebbe saltare un ulteriore intero 

anno scolastico. Quindi siccome proprio per queste questioni la 

Protezione Civile dico finanzia, finanzia gli altri Comuni, non 

capisco perché non dovrebbe finanziare la città di Marsala, quindi 

la invito a farsi portatore di questa richiesta. Per quanto riguarda 

il Sollima, collega... io non so se il Vicesindaco è nelle condizioni 

di potere rispondere, Vicesindaco, sul Sollima se lei è nelle 
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condizioni di dare una risposta mi sembra più doveroso che sia una 

risposta data dall’amministrazione. Prego.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Presidente e Consiglieri, ho ascoltato con la massima attenzione, 

come sono solito fare, ho anche preso degli appunti riguardo agli 

interventi di tutti i Consiglieri. Francamente non ho annotato più 

di tanto sulla relazione del presidente Di Pietra perché la leggevo 

nel file che ho ricevuto anche questo pomeriggio da lei, presidente. 

Per quanto attiene uno dei contenitori culturali più importanti di 

Marsala, quindi il teatro Sollima, proprio questa mattina ho avuto 

modo di leggere una corrispondenza in virtù della quale sembrerebbe 

che il competente ufficio tecnico abbia provveduto all’esecuzione 

dei lavori necessari al rilascio delle certificazioni per rendere 

quindi fruibile il teatro Sollima. Peraltro non potendo usufruire 

di questo immobile in effetti l’ente Comune perde anche delle chance 

di incassi, di risorse, perché il teatro Sollima appunto viene 

richiesto per diverse manifestazioni. Quindi nella certezza assoluta 

non posso rispondere, ma ho letto lo stralcio di una nota a firma 

dell’ingegnere Mezzapelle che farebbe intendere, tra l’altro è una 

nota di oggi 20 dicembre che fa intendere che questi lavori sono 

stati ultimati o stanno per esserlo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

(Voci fuori microfono) Non ho capito Consigliere Orlando, i bagni 

quali? Allora, ha chiesto di intervenire la collega Eleonora Milazzo, 

ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Vicesindaco. Allora 

Presidente, io intervengo in merito alla relazione da parte del 

collega Di Pietra, il quale ringrazio per avere reso edotta a tutta 

l’aula il contenuto della stessa e avere effettuato un lavoro 

veramente certosino. Non ho seguito bene il passaggio, quello 

relativo al waterfront per il quale collega Di Pietra cortesemente, 

le chiedo la cortesia di rileggermi questo passaggio perché ero ferma 

al discorso che nel settembre 2021 avrebbero dovuto iniziare i 

lavori.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, collega Milazzo mi sente?  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

Sì, certo che la sento. 

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Allora, in questo momento il Consigliere Di Pietra è fuori dall’aula 

consiliare, quindi non ha potuto ascoltare il suo intervento.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

Perfetto. Qualcun altro che comunque è componente della commissione 

lavori pubblici e che potrebbe relazionarmi sul punto? Perché a me 

interessava capire un attimino la situazione relativa al waterfront 

dal momento che Presidente, come è ormai noto dal 2013 sono passati 

otto anni, io sono la prima firmataria di un emendamento che 

prevedeva un’anticipazione togliendo questi soldi come ben detto 

anche dal Consigliere Orlando, che sarebbero stati soldi necessari 

alla riqualificazione del tratto di strada che va quale ingresso 

della città porta mare, ovvero quindi tutta la via Scipione 

l’Africano fino a porta Garibaldi, li abbiamo tolti allora insieme 

a lei e ad altri colleghi Consiglieri, ricordo Nicola Fici, Mario 

Rodriquez e altri che ancora sono lì in aula, e li abbiamo eliminati 

da quel finanziamento facendo uno spostamento e portandoli sul tratto 

del lungomare Florio, in particolare mi riferisco Presidente al 

tratto che va dall’euroittica fino arrivare, poco prima veramente 

dell’euroittica, cantine Rallo fino ad arrivare alla colmata 

attuale, perché è un tratto di strada che oltre a essere suscettibile 

di mareggiate continue, fatto sta che se noi andiamo a fare un 

sopralluogo è pieno di alghe quotidianamente, il tratto di strada è 

completamente svuotato all’interno, è ceduto più volte il manto 

stradale, è stato oggetto di diversi sinistri stradali finché non 

ci scappa il morto. Sono passati otto anni e ad oggi praticamente 

non si vede una messa in opera, una pietra che viene posata sul 

posto. Oltre a questo non si ha nessuna risposta da parte degli 

uffici tecnici se non un tira e molla di una palla che non si sa 

dove deve rimbalzare prima Presidente. Quindi cortesemente, dato che 

comunque è lì in aula anche il Vicesindaco quale Assessore delegato 

alle grandi opere se non erro, sì che si tratta anche di lavori 

pubblici, però è necessario Vicesindaco, che di questa cosa se ne 

occupi anche lei perché qua ci sta di mezzo un’intera comunità perché 

è un tratto di strada che è fortemente transitato da tir superiori 

a tre tonnellate e mezzo, perché è un tratto di strada comunque in 

cui insistono diverse attività industriali e come ben sa se lì 

dovesse cedere il tratto di strada siamo veramente nei guai sia come 

Comune e sia per l’incolumità delle persone che ci transitano. Se 

qualcuno Presidente in aula mi ascolta e mi può dare una risposta 

io le sarei grata.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consigliere Di Pietra, non so se ha ascoltato la richiesta 

da parte della collega. Allora, la collega Eleonora Milazzo, il 

Consigliere Eleonora Milazzo chiedeva se lei avesse relazionato 

relativamente alla messa in sicurezza del lungomare di fronte 

l’euroittica Parrinello. Lì c’è stato un cedimento, quindi c’è un 

progetto presentato ormai da diversi anni, il famoso waterfront, che 

ha ottenuto il finanziamento da parte della Regione, se ha avuto 
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modo di parlare con gli uffici e gli uffici hanno chiarito la 

posizione su come e quando dovrebbero iniziare i lavori. Ecco, se 

cortesemente ne è a conoscenza e vuole relazionare alla collega, 

dico farebbe cosa gradita.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

Allora, c’è un finanziamento di 1.200.000 che è bloccato in Regione 

da otto anni Presidente, non sono otto giorni o otto mesi, okay. 

Come siamo riusciti noi a sbloccare un finanziamento e immediatamente 

iniziare i lavori al monumento ai Mille sotto Natale e bloccare 

un’intera città, d’accordo sono sui lavori ma non sono d’accordo 

sulla tempistica, perché potevamo aspettare un tre settimane e non 

bloccare il traffico di un’intera città, Presidente. Perché se 

dobbiamo dire che è tutto bello, bellissimo, fantastico siamo tutti 

bravissimi a dirlo, però in realtà bellissimo il progetto, bravissima 

l’amministrazione che ha intercettato i finanziamenti, però potevamo 

aspettare e non fare lavori sotto Natale perché blocchiamo l’intero 

traffico, solamente questo. Almeno iniziarli, poi magari fermarci un 

attimino e poterli continuare successivamente qualora possibile. 

Purtroppo proprio a Natale sappiamo bene che è l’unico periodo 

dell’anno insieme all’estate in cui vengono i turisti e comunque la 

cittadinanza è un po’ più libera per questioni anche di ferie e 

quindi si muove di più, e blocchiamo un’intera città, perché lì si 

va a creare un intero blocco dell’arteria principale, quella del 

lungomare, che va a collegare nord e sud. A parte questa parentesi 

io non vorrei Presidente che si verificasse la stessa identica 

situazione al lungomare Florio che si è verificata, sono fortemente 

preoccupata, che si è verificata negli anni scorsi col cedimento del 

tratto di strada. La stessa situazione Presidente che abbiamo 

testimoniato tutti, compreso il Sindaco, del lungomare di fronte 

diciamo Villa San Giovanni, per capirci, di fronte la chiesa di San 

Giovanni dove ha ceduto il marciapiede, Presidente sotto è vuota la 

strada, è completamente svuotata. Studi tecnici fatti da questo 

Comune l’hanno testimoniato. Io voglio sapere che tipo di risposte 

dà l’ufficio tecnico. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora scusate, Consigliere lei chiede, è un’interrogazione? 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

No, non è un’interrogazione Presidente, ne ha parlato il Consigliere 

Di Pietra.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Milazzo un attimo, un attimo. Qualche collega Consigliere 

ha chiesto se si trattasse di interrogazione.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 
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No. Io chiedo al Consigliere Di Pietra, ha parlato sul waterfront 

(voci sovrapposte). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma se stiamo relazionando sullo stato di attuazione del piano 

triennale delle opere pubbliche 2020-2022 e il punto è un punto in 

questione, perché è un punto che risulta essere finanziato con 

decreto di finanziamento già a partire dal mese di dicembre del 2018 

mi sembra doveroso capire per quale motivo a distanza di tre anni 

dal finanziamento, con un progetto esecutivo ancora non partano i 

lavori (voci sovrapposte), non so se mi spiego. Stessa cosa vale, 

il Consigliere, oggi Assessore Arturo Galfano ha presentato più volte 

richiesta mozioni, interventi in aula consiliare proprio per quel 

tratto di strada che oggi è ceduto (voci fuori microfono). Ma dico 

lei è testimone, quante volte è stato chiesto all’amministrazione 

Di Girolamo di intervenire su quel tratto di strada di messa in 

sicurezza e di bonifica di quell’area? Ci sono gli atti che parlano. 

E io le dico che il tratto di strada che oggi denuncia la collega, 

e che è da otto anni che viene sollecitato è più pericoloso del 

tratto di strada dinanzi a baia Anselmi, non so se mi spiego (voci 

fuori microfono). E quindi lei conviene col sottoscritto e anche con 

la collega che chiede naturalmente lumi e chiarezza. Allora collega 

Di Pietra, se può rispondere.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Provo a rispondere alla domanda della collega 

Eleonora Milazzo riferendole già Presidente che la commissione come 

lei sa ha avuto da lei stesso dei tempi entro i quali svolgere il 

compito assegnato. L’audizione svolta il 24 giugno con la presenza 

dell’ingegnere Giacalone e il verbale della stessa audizione è stato 

inserito all’interno della relazione. Sicuramente e probabilmente ci 

saranno delle novità, ma capisce bene Presidente e collega Milazzo 

che la commissione non poteva, dati i soli 90 giorni a disposizione 

per espletare l’indagine conoscitiva, non poteva ripetere tutte le 

audizioni svolte anche nel mese di giugno e di luglio. Collega 

Milazzo, le rileggo parte della relazione: “In data 24 giugno 2021 

si è svolta l’audizione della posizione organizzativa ingegnere 

Giuseppe Giacalone. L’ingegnere Giacalone ha illustrato i vari 

aspetti evidenziati dalla commissione. In merito al progetto per la 

riqualificazione urbanistica e ambientale dell’area di colmata e 

waterfront dell’aria adiacente al porto di Marsala ha comunicato che 

è già stata indetta la gara di appalto e si è in attesa di tutta la 

documentazione necessaria già richiesta all’ANAC, alla società, 

nonché del parere favorevole da parte della Sovrintendenza. 

L’ingegnere ha comunicato inoltre che i lavori sarebbero partiti nel 

mese di settembre 2021”. Questo è quanto ci ha comunicato l’ingegnere 

il 24 di giugno. Novità non ne ho io, non ne hanno i membri della 

commissione perché non c’è stata la possibilità di svolgere nuove 

audizioni. Io pensavo anzi che la collega Milazzo potesse suggerirci 
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qualcosa in più a noi tutti, all’aula e alla commissione nello 

specifico. Ricordo che mesi fa lei stessa con il Consigliere Di 

Girolamo, il membro del gruppo consiliare dell’UDC portarono la 

notizia a Marsala di questi fondi che stavano per sbloccarsi, non 

ricordo ora esattamente se avevano fatto un semplice comunicato 

stampa o un atto di indirizzo ma ricordo che hanno già trattato 

l’argomento in passato. Come presidente della commissione queste 

sono le notizie a mia disposizione Presidente. Grazie.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

Sì, grazie Consigliere Di Pietra. Allora io brevemente le riassumo 

quella che è stata l’attività da me svolta dal 2013 a ora. Il 

finanziamento è arrivato con l’allora Sindaco, anzi Sindaco pro 

tempore Antonio Vinci in sostituzione di Giulio Adamo. Parliamo di 

dimissioni Giulio Adamo e sostituzione pro tempore ripeto 

dell’attuale Consigliere Antonio Vinci quale Sindaco di Marsala. È 

arrivato il finanziamento, abbiamo richiesto il finanziamento, è 

arrivato il finanziamento, il decreto è stato firmato da Antonio 

Vinci se non erro, parliamo sempre del 2013. I soldi si trovano 

attualmente a Palermo all’Assessorato. Io mi sono recata un anno fa 

all’Assessorato a Palermo, ho parlato personalmente con chi di 

competenza, con il dottor Fazio, l’ho fatto mettere in contatto con 

Marsala, in questo caso con l’ingegnere Mezzapelle quale 

responsabile anche lui del procedimento ed eravamo rimasti al dubbio 

se dovesse essere richiesto o meno il via, okay, certificato. 

Dopodiché Sovrintendenza e altre cose sono state tutte superate da 

tempo perché è da anni e anni e anni che questo progetto già va 

avanti. Quindi lo stallo io non capisco a distanza di un anno da che 

cosa è dovuto. Addirittura dicevano da Palermo che l’importante era 

andare a trovare il creditore certo e fare una comunicazione PEC col 

cambio di amministrazione, dall’amministrazione Di Girolamo a 

Grillo, e quindi andare a trovare il creditore certo a fare la gara. 

Ora stiamo parlando di un progetto che mi dicono che dovevano 

iniziare i lavori a settembre 2021. Io non vorrei Presidente che 

ogni volta venga cambiato per l’ennesima volta nel piano triennale 

delle opere pubbliche la denominazione venga cambiata, la 

denominazione di questo progetto, perché è un progetto waterfront 

che prima parlava di un tratto e ora stiamo parlando di un tratto 

diverso forse, ovvero il tratto che va vicino al porto. Io non sto 

parlando di zone adiacenti al porto (parola incomprensibile), 

bisogna veramente approfondire, io le chiedo presidente Di Pietra, 

quale presidente della commissione ai lavori pubblici di veramente 

intestarsi perché non è qua una bandierina che si va a mettere, qua 

c’è l’incolumità di un’intera città che attraversa quella strada. 

Di verificare e approfondire la situazione chiedendo anche in 

commissione l’audizione di Mezzapelle e di chi veramente si possa 

occupare di questa situazione perché bisogna capire di più e cercare 

di sollecitare che inizino i lavori. Altra cosa, una volta che è 

presente il Vicesindaco, sempre al lungomare, vanno benissimo i 

lavori che sono stati iniziati per la SP21, adesso non ricordo bene 

il nome della strada provinciale, però almeno un po’ di pulizia delle 
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alghe perché non si può neanche passare e non possono continuare i 

lavori. Per chi non lo sapesse sono bloccati i lavori. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie a lei collega Milazzo. È iscritto a parlare il collega Rino 

Passalacqua, prego Consigliere Passalacqua, a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Grazie Presidente, grazie colleghi, saluto i membri 

dell’amministrazione presenti. Caro Presidente, diciamo che come ha 

visto noi in commissione abbiamo fatto un ottimo lavoro guidati dal 

presidente Di Pietra a cui va il mio ringraziamento a nome dei 

componenti della commissione. Come vedete noi tutti ci siamo 

sbracciati le maniche, abbiamo lavorato e a prescindere dagli 

schieramenti politici insomma abbiamo attenzionato quello che 

analizzavamo di volta in volta e quello che dovevamo affrontare in 

maniera molto etica e senza diciamo assolutamente nessun tipo di 

discrasia tra noi della commissione. Ora quello che però viene fuori 

caro Presidente, cari colleghi, dalla relazione dell’eccellente 

presidente Di Pietra che cos’è, è la mancanza di attivazione da parte 

dell’amministrazione, perché caro Presidente, sappiamo benissimo che 

gli uffici noi possiamo rimproverare tutto quello che vogliamo, ma 

un’amministrazione e degli assessori che non sono diciamo nelle 

condizioni di poter supervisionare e dare degli indirizzi politici 

ove mancano le programmazioni questo credo che sia un fatto che alla 

luce viene fuori tutti i giorni. Come ben diceva il Consigliere Di 

Pietra noi abbiamo avuto diverse, abbiamo elencato diverse 

criticità. (parola incomprensibile) abbiamo parlato anche del 

discorso della pista ciclabile e delle vie diciamo alternative che 

ci sono di collegamento tra il lungomare e la provinciale, vie che 

come lo stesso funzionario dei lavori pubblici ci ha in qualche 

maniera testimoniato, vie che potevano essere già quest’estate 

sistemate con un po’ di battuto di terra ed essere aperte al traffico 

veicolare, ma l’amministrazione non ha dato seguito a questo tipo 

di iniziative. Mi riallaccio anche al discorso molto importante della 

Consigliera Milazzo. Ovviamente lei conosce più di tutti quelle 

criticità in quella parte di lungomare, abbiamo l’asfalto e la strada 

che praticamente galleggia... volevo capire io perché cara 

Consigliera pure c’è da dire una cosa: per avviare i lavori ci deve 

essere il finanziamento già disponibile, quindi io mi auguro che la 

Regione già lo abbia messo a disposizione, quindi dobbiamo capire 

se è una negligenza della Regione se non l’ha ancora portato diciamo 

quel capitolo a disposizione del Comune di Marsala o meno, quindi 

anche lei si attivi con i suoi referenti regionali, proprio lo dico 

nella massima collaborazione Eleonora... 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 



28 

Consiglio Comunale del 20/12/2021 

Lo è, lo è, già il finanziamento c’è, e chiudo parentesi perché non 

ho chiesto di intervenire (voci sovrapposte), altrimenti non avrei 

insistito perché a dicembre dello scorso anno il dirigente ha detto 

(voci sovrapposte). 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Dobbiamo capire quindi quali sono i motivi per cui non si dà atto 

poi alla progettazione (voci sovrapposte) al bando, cioè alla 

progettazione esecutiva che esiste, cioè al bando proprio (parola 

incomprensibile). La stessa cosa dicasi signori miei, Presidente lei 

poco fa faceva cenno al lungomare San Giovanni, baglio Anselmi 

(parola incomprensibile) l’amministrazione, la tanto vituperata 

amministrazione precedente ha già un finanziamento pronto dalla 

Comunità Europea per l’erosione costiera proprio su quel tratto di 

strada che va sotto San Giovanni, quindi voglio capire siccome il 

finanziamento già c’è e già è attuato, e già è vinto il bando 

sull’erosione costiera, questa amministrazione dopo un anno e mezzo 

che cosa ne sta facendo di questi soldi, perché non mette in atto 

il progetto che già è finanziato dalla Regione tramite fondi europei? 

Cioè tutto questo signori miei, questa inerzia dell’amministrazione 

è grave perché il torto, caro Sindaco Grillo, io non so chi c’è, il 

Vicesindaco, caro Vicesindaco non fate il torto alla vecchia 

amministrazione, noi ormai siamo il passato dal punto di vista 

amministrativo, siete voi che adesso amministrate. Se ereditate, i 

progetti che ereditate voi li migliorate, li portate avanti ne avrete 

il merito, il plauso perché ogni amministrazione si troverà di fronte 

a un ambito storico ben preciso su cui operare. L’importante è fare 

il proprio dovere nel momento in cui i cittadini ci chiamano ad 

amministrare, sia se siamo in fase di programmazione, sia se siamo 

in fase di attuazione, non perché la programmazione è venuta da 

un’altra amministrazione non si attua solamente per un fatto di 

partito e di ordine politico. Così la città sprofonderà come già sta 

facendo, e come diceva la dottoressa Milazzo, che condivido 

pienamente lo sfogo perché non si può... caro Presidente dovete 

sapere un’altra cosa, io così, senza sapere né leggere né scrivere 

vi dico che il problema del baglio Anselmi non è il marciapiede, 

perché se crolla si porterà la sede stradale, si porterà la sede 

stradale, non capisco come non si chiuda ancora quel lungomare. È 

pericolosissimo perché non cadrà il marciapiede, sprofonderà la 

strada. Non pensate che cada il marciapiede con queste quattro 

transenne che hanno messo. Se, Dio ce ne scampi, succederà un 

cedimento cederà la strada, tutta l’asse stradale andrà a mare, con 

conseguenze inimmaginabili per chi in quel momento passa da quelle 

parti. Ora voglio dire, cari amici dell’amministrazione, dovete 

smuovervi, non potete stare lì a occupare le poltrone come se nulla 

fosse e aspettare il vento da che parte sta, qua dovete operare, 

dovete andare appresso agli uffici se ci sono manchevolezze, se non 

si ricordano di alcune cose. Cioè il vostro compito che vi hanno 

dato i cittadini, quindi me compreso, che non vi ho votato, è quello 

di perorare la causa del bene della collettività, non potete lasciare 

che tutto sta andando allo sbaraglio. Si stanno chiudendo tutti gli 
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enti, diceva il Consigliere Di Pietra poco fa nella sua relazione 

abbiamo San Pietro, il teatro comunale chiuso, la piscina, il 

monumento ai Mille. Cioè ma vi rendete conto che spese ci vogliono 

per riaprire tutte queste cose? Io lo so perché quando c’eravamo 

noi, ma non per fregiarci, abbiamo fatto solamente il nostro dovere, 

magari fatto male, bene, ma lo abbiamo fatto, per riaprire il 

monumento ai Mille abbiamo speso dei soldi ed è stato riaperto per 

la prima volta. La piscina, solo per cambiare la membrana della 

piscina ci vogliono 50.000 euro che andranno persi nel momento in 

cui non si attiverà più. Cioè abbiamo una città, cari amici e cari 

colleghi, veramente vi parlo col cuore in mano, siamo allo sbaraglio, 

non avremo mai i soldi per riattivare tutte queste cose che si stanno 

chiudendo, e io non capisco il perché dell’inattività di questa 

amministrazione. È gravissimo caro Presidente, io non auguro a 

nessuno fra quattro anni di fare il Sindaco perché nemmeno se viene 

Mario Draghi risolverà i problemi di questa città facendo il sindaco. 

Cioè noi ci ritroveremo una città chiusa, devastata, e non avremo i 

soldi per poter riattivare tutto quello che con grande tenacia e con 

grande sacrificio abbiamo fatto per riaprire, riattivare, progetti 

che abbiamo portato in campo. Dico il lungomare... sui due lungomari 

ci sono due progetti con due finanziamenti, e stanno crollando perché 

non si attivano l’amministrazione e gli uffici. Io con chi me la 

devo prendere? Non faccio per ora l’opposizione, io per ora cerco 

di fare il portavoce dei cittadini, ma credo di tutti i colleghi, 

su questo non credo che siamo divisi in alcun modo, ma vedo 

un’amministrazione completamente latitante, spenta, silente. Ma 

dico, ma uno scatto di orgoglio. Scusi Presidente lo sfogo, ma 

veramente siamo arrivati alla frutta, e nemmeno siamo a un anno e 

mezzo e siamo alla frutta. Scusate, scusate i toni, però ripeto siamo 

tutti disperati, la vedevo nell’espressione della dottoressa Milazzo 

la disperazione che ho io e che hanno tutti quelli che in questo 

momento siamo partecipi in questo Consiglio Comunale. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie a lei. Prego avvocato Ruggieri.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Riprendo la parola stimolato francamente dall’ultimo intervento del 

Consigliere Passalacqua, che probabilmente cambiando veste politica 

forse potrebbe avere dimenticato che San Pietro, monumento ai Mille, 

teatro Sollima, piscina comunale e tanto altro, lungomare, sono tutte 

questioni che non si sono create dall’oggi al domani o negli ultimi 

dodici o tredici mesi. Vorrà avere la compiacenza, quando si parla 

di contenitori culturali di aggiornarsi carte alla mano, ma lei è 

sicuramente, Consigliere Passalacqua, persona oltre che stimata per 

i toni, anche competente, che tutte queste questioni, proprio quelle 

che ha citato lei, noi le abbiamo ereditate e ci stiamo attivando 

per la risoluzione di queste problematiche. Quindi non credo che la 

città, che lei pensa si troverà tra quattro anni chiusa, devastata, 

possa essere insomma peggio di quella che abbiamo ereditato noi di 
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questa amministrazione. Certo avremmo potuto fare di più, avremmo 

potuto fare di meglio, magari ci potevano essere condizioni più 

celeri per affrontare alcune questioni, però mi creda, se dovessimo 

fare, e le anticipo faremo, un report di quello che abbiamo trovato 

nell’ottobre del 2020 e su quello che si è attivato, si è potuto 

attivare in un anno nonostante la pandemia e la nota carenza di 

personale qualificato, particolarmente nei settori tecnici, veda che 

il raffronto non so a chi gioverebbe. Senza alcuna polemica di parte 

politica, ma dico proprio lei che ha avuto responsabilità insomma 

nella precedente amministrazione saprà che questi problemi non sono 

sorti dall’ottobre 2020 al dicembre 2021. Lei saprà certamente, 

Consigliere Passalacqua, che la città che lei vede in condizioni non 

ottimali non era questa, non sarà quest’altra. Dico il raffronto va 

pure fatto, con tutto il garbo che vogliamo avere sia noi di questa 

amministrazione, sia lei che oggi rappresenta in Consiglio la 

minoranza, ma che era parte della precedente. Piuttosto mi pare 

congrua la relazione indagine conoscitiva che è stata oggi illustrata 

perché fa il punto della situazione, seppure in itinere, diceva il 

presidente Di Pietra che non si poteva andare a convocare uno stesso 

dirigente o uno stesso funzionario due o tre volte sullo stesso 

argomento. D’altronde il tempo concesso alla commissione immagino 

era di novanta giorni. Quindi inviterei tutti a una maggiore 

collaborazione, la città non è né di questa amministrazione, né della 

precedente e manco di quella che verrà. La città è di tutti voi, di 

tutti noi e dei cittadini, quindi un clima di collaborazione credo 

che possa essere più utile, grazie.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente posso un attimo? Una piccola replica al Vicesindaco. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, Presidente, una piccola replica al Vicesindaco. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma se lei non si prenota non le posso dare la parola. (voci 

sovrapposte) Se lei non si prenota per intervenire non le posso dare 

la parola. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Ho capito. Ho qualche difficoltà qua nel capire il sistema. Va bene, 

non si preoccupi.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Allora facciamo una cosa, io do la parola al Consigliere Fici e 

poi... oppure un attimo, un attimo. Lei è collegato in questo 

momento?  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Sì.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ci ascolta?  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Io sì, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora visto che ci ascolta e noi la ascoltiamo può intervenire 

brevemente.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

No, una cosa velocissima. Io mi rendo conto anche della difficoltà 

con cui diciamo il Vicesindaco ovviamente cerca di ribadire e portare 

diciamo in qualche maniera una difesa d’ufficio. Io la capisco caro 

Vicesindaco appunto perché sono stato al suo posto diciamo, in 

amministrazione. Però una cosa le volevo dire, caro Vicesindaco: 

tutto quello che lei ha trovato, tutto quello... lei deve sapere una 

cosa, caro Vicesindaco, che quando si parla di beni pubblici è ovvio, 

fatti nel corso dei decenni, ma possono mancare certificazioni e 

quant’altro, anche noi abbiamo ereditato questa situazione. Però 

questo, caro Vicesindaco, deve servire per cercare, diciamo siamo 

amministratori per questo, dobbiamo noi superare le criticità, 

perché se io non c’ho l’agibilità in un posto mi prendo il dirigente, 

capisco quali sono i problemi dell’agibilità e li sopperisco perché 

le dichiarazioni che servono per diciamo avallare agibilità 

piuttosto che un parere dei Vigili del Fuoco che del Demanio, sono 

tutti atti e documenti che nel momento in cui mancano si devono 

trovare le escamotage, ovviamente legittime e valide, per poterle 

superare. Perché le dico da tecnico, e non da politico, che nel 

momento in cui mancano le prove statiche del monumento ai Mille 

perché il cemento è stata fatta la struttura trent’anni fa o 

vent’anni fa e non c’erano perizie, si fanno, il dirigente, si fanno 

dei collaudi statici e si fanno delle verifiche statiche e si supera 

il problema del Genio Civile che è impossibile da recuperare perché 

non ci saranno più i (parola incomprensibile) di cemento del 

monumento ai Mille fatti vent’anni, venticinque anni fa. Però questo 

per dirle che cosa, caro Vicesindaco, che se noi ci fermiamo, e il 

Presidente del Consiglio lo sa perché è persona d’esperienza, se noi 

ci fermiamo alle carte per come sono dobbiamo chiudere tutta Marsala, 

caro Vicesindaco, e noi non dobbiamo permettere questo. Questo nello 
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spirito di grande collaborazione che c’è, che ci deve essere, però 

assolutamente dobbiamo mettere in campo le competenze, quello che 

sappiamo fare, e capire quali sono gli strumenti che ci evitano... 

perché non pensi che il teatro comunale, il monumento ai Mille, la 

piscina l’abbiamo costruita noi. Noi abbiamo fatto in modo di aprirle 

e di superare le criticità. Quindi se lei mi viene a portare il 

reportage, che io so a memoria, di tutte le criticità delle 

strutture, e mi dice facciamo il raffronto, io vi dico che voi non 

siete in grado di poter superare le criticità, e quindi facciamo poi 

lo scarica barile su come, facciamo la gara, diciamo la tifoseria 

calcistica. Tutto questo non deve avvenire. Io quello che mi sono 

permesso di dire, caro Vicesindaco, è per cercare di darvi uno 

sprone, uno stimolo. Cioè non mi interessa, io non devo fare il 

deputato però mi piacerebbe veramente che... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Passalacqua stiamo parlando di relazione. Dico se 

dobbiamo in questo momento aprire una discussione, un dibattito... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Mi scuso, mi scuso Presidente, era solamente una precisazione alle 

dichiarazioni del Vicesindaco. Taccio e grazie per avermi ridato la 

parola.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consigliere Fici.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, colleghi, Vicesindaco. Non era mia intenzione 

intervenire, anche perché sono arrivato purtroppo in ritardo perché 

vengo da un impegno che ho avuto fuori, su a Milano. Avevo ascoltato 

con attenzione l’intervento della collega Milazzo in merito 

all’intervento che viene riportato sotto la voce, sul waterfront. 

Considerato che vi è presente il Vicesindaco, io invito il 

Vicesindaco realmente su questo intervento ad acquisire informazioni 

immediatamente, quindi già a partire da domani con la Regione, perché 

da quello che mi risulta l’iter si è bloccato perché ancora i nostri 

uffici attendono una comunicazione da parte della Regione in merito 

alla DIA, alla valutazione di incidenza ambientale e da quello che 

mi risulta considerato che anche noi, seppure di opposizione, sia 

qui in aula che alla Regione, qualche contatto lo abbiamo, da quello 

che mi risulta questa valutazione di incidenza ambientale serva per 

davvero così come prevedeva il nostro dirigente Mezzapelle. Quindi 

siccome la valutazione di incidenza ambientale è un provvedimento 

che non verrà redatto come dire da un giorno all’altro ma ci vorrà 

tempo, io la invito Vicesindaco ad acquisire subito informazioni con 

gli uffici preposti alla Regione perché il timore è di perdere 

un’opportunità unica, che è quella come diceva la collega Eleonora 
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Milazzo, di veramente mettere in sicurezza un tratto di strada che 

sappiamo benissimo tutti quanti lo stato in cui versa. Per cui la 

invito realmente ad acquisire subito queste informazioni e alla prima 

data utile comunicarcele, in modo tale da capire se realmente siamo 

ancora all’interno dei tempi o meno. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Perfetto. Allora, ci sono interventi colleghi? Allora, avevamo 

pensato di potere aggiornare i lavori a mercoledì pomeriggio, però 

il Segretario Generale ha altri impegni già, quindi non era prevista 

la seduta di mercoledì e onestamente pensavamo di fare mercoledì in 

presenza del dottore Nicola Fiocca nella qualità di Vice Segretario, 

però purtroppo abbiamo appreso che è venuto a mancare il papà del 

dottore Nicola Fiocca qualche minuto fa e quindi al nostro dirigente 

dottor Nicola Fiocca e alla sua famiglia vanno le mie più sentite e 

sincere, assieme a quelli del Consiglio Comunale, condoglianze a lui 

e alla sua famiglia. Quindi siamo obbligati a non poter fare 

Consiglio mercoledì, però se siamo tutti d’accordo possiamo 

spostarlo quantomeno a giovedì mattina, se siete d’accordo. Avevamo 

commissioni preventivate giovedì? (voci fuori microfono) Alle? Alle 

dieci e mezza. Quindi non lo so, riteniamo possiamo fare 

tranquillamente alle 11:30 Consiglio in modo tale che per le 13:30 

chiudiamo? (voci fuori microfono).  

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

Presidente io non posso. Magari vuole fare anche una piccola 

conferenza di capigruppo per vedere come siamo messi. Perché essendo 

la vigilia della vigilia di Natale ognuno già ha degli impegni 

pregressi, però ciò non vuol dire che debba compromettere un intero 

Consiglio Comunale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Dico è di mattina per evitare, in modo tale che di pomeriggio, dico 

ci sono anche commissioni quindi (voci fuori microfono). No, non è 

un problema la commissione, se la commissione è convocata per le 

dieci e mezza io ritengo che il Consiglio lo possiamo fare alle 11:30 

(voci fuori microfono). Io ritengo che il Consiglio lo possiamo fare 

tranquillamente alle 11:30, quantomeno serve anche per scambiarci 

gli auguri, per fare gli auguri alla città e nello stesso tempo 

approvare il regolamento sul servizio idrico che per me è anche 

importante e quindi definiamo questo percorso, la relazione quindi 

sulle aree artigianali. E allora rimaniamo così, i lavori li 

aggiorniamo se non sbaglio a (voci fuori microfono). Allora, i lavori 

vengono aggiornati colleghi Consiglieri a giovedì 23 Segretario, 

alle ore 11:30. Vi raccomando la puntualità, terminano i lavori della 

commissione e iniziamo i lavori consiliari. Siamo tutti d’accordo? 

Allora se siamo tutti d’accordo colleghi Consiglieri auguro a tutti 

una buona serata... lei vuole intervenire collega Rodriquez? Allora 

prima che chiudo la seduta do la parola al collega Rodriquez. 
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CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

Presidente, (voci sovrapposte) deve mettere in votazione.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Un attimo solo. Dico nel momento in cui non è chiuso, perché non sto 

chiudendo, possiamo tranquillamente riprenderla e la possiamo anche 

per presa d’atto metterla in votazione. Allora, aveva chiesto di 

intervenire il collega Rodriquez, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi, Assessore. No, siccome ho ricevuto 

una telefonata di qualche persona che abita in contrada San Filippo 

e Giacomo, Assessore, Assessore Ruggieri se mi segue un attimo e 

magari può fare da tramite con i suoi colleghi, praticamente c’è 

un’uscita d’acqua dal pozzo che c’è a San Filippo e Giacomo, dove 

(voci fuori microfono). Allora Assessore, le dicevo che a San Filippo 

e Giacomo c’è una sorgente di acqua dove negli anni passati è stato 

messo un motore, dove quando questa sorgente che aveva pure un 

invaso, andava a superare il limite massimo dell’invaso veniva 

buttata dentro, tramite condutture, o dentro il serbatoio di Sotana 

o andava a finire magari dentro la galleria dello scorrimento veloce 

per poi andare a perdere. Ora capisco che forse si è rotta la pompa, 

ora non lo so perché mi hanno chiamato adesso. Quindi le chiedo di 

poter fare intervenire l’ufficio domani mattina di modo che 

quest’acqua non si perda e crei danni nella strada che va a San 

Filippo e Giacomo. La ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, colleghi un attimo solo, è presente il collega Giacalone?  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

 

Sì, sono presente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Il Consigliere Passalacqua? 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Sì, sono presente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Il Consigliere Vinci? (voci fuori microfono). Allora okay. La 

Consigliera Genna?  
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CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

 

È presente Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Eleonora Milazzo? 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

 

Presente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Cavasino? 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Presente Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Okay (voci fuori microfono). Allora, mettiamo in votazione per presa 

d’atto la relazione appena illustrata dal Consigliere Gabriele Di 

Pietra. Quindi Segretario per appello nominale prendiamo atto della 

(voci fuori microfono). 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

(voci sovrapposte) Allora, il collega Bonomo si è allontanato 

Segretario, quindi risultava presente però la scheda... allora, 

prendono parte alla votazione sul punto 6 15 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il punto viene 

approvato con 15 voti favorevoli su 15 votanti. A questo punto 

colleghi aggiorniamo i lavori a giovedì 23 alle ore 11:30. Quindi i 

lavori vengono aggiornati a giovedì 23 alle ore 11:30. Auguro una 

buona serata a tutti, la seduta è chiusa.  

 

 

 

 

 


